





En el consejo... En este momento... Los ministros pasarán después por los jardines... San Sebastián, 15 (9'15 m.).

En los ejercicios de oposición a escuelas vacantes que se verifican estos días forman tribunal... París, 15. Trece diputados socialistas han dirigido un manifiesto...

En el domingo próximo aparecerá el segundo número de la ya popular y solicitada revista Blanco y Negro. Contendrá, entre otros trabajos, artículos y poesías de los señores Dr. Thebussen, Fernández Bremon, Ricardo Sepúlveda, Sánchez de Castilla, Luis Taboada y Ossorio y Gallardo, y dibujos de Alcázar, Romea, Pons y Gros.

Puerto-Rico a las Cortes, y de los proyectos de ley reformando la de Enjuiciamiento criminal y la organización de los tribunales, y nombrando al Sr. Viniegra, director del observatorio de San Fernando. El Sr. Isasa llevó al despacho de S. M. un decreto regulando los exámenes de los alumnos de colegios particulares...

BANCO DE ESPAÑA. 38.º sorteo para la amortización de la Deuda del 4 por 100. Debiendo aplicarse en cada trimestre el pago de intereses y amortización de la Deuda al 4 por 100, la suma de 21.726.000 pesetas, cuatro partes de la anualidad de 56.904.000 que determina la ley de 9 de diciembre de 1881...

EDICION DE LA MAÑANA DE MADRID DE HOY 16 DE MAYO.

A LAS SEIS DE LA MAÑANA La Gaceta de hoy publica la siguiente disposición: FOMENTO.—Real orden disponiendo se anuncie a concurso la provision de la cátedra de clinica médica de la facultad de medicina de la Universidad Central. La Agencia Fabra nos comunica los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Londres, 15. Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 69'62. Buenos Aires, 15. (Servicio especial de la Agencia Fabra.) Cotizacion oficial del oro en el dia de hoy, 380. París, 15. Los despachos de Tlemcen (Argelia), dicen que aumenta considerablemente la inmensa nube de langosta que cubre todo aquel territorio. Añaden que los improbos trabajos de los obreros del campo no dan resultado alguno, temiéndose la completa devastación de todas las cosechas. Una caravana llegada de Marruecos ha dado cuenta de que durante 32 días han viajado por enemigo de una densa nube de langosta y que todo el pais está cubierto de dicho insecto. La caravana marroquí se prepara para pasar nuestra frontera. Nueva-York, 15. El periódico Word, ocupándose del asesinato del súbdito inglés Campbell en Venezuela por un funcionario de este pais, dice que vénézolanos e ingleses se están armando en sus respectivos territorios y que es inminente un serio conflicto. Afirma que el gobierno colonial inglés ha ordenado al general Rodil, gobernador de la colonia, que mande tropas para el mantenimiento del orden. Washington, 15. En el ministerio de Marina se desmienta la noticia de que el buque chileno Itata haya naufragado. Buenos Aires, 15. El Senado argentino ha rechazado el proyecto, aprobado ya por la Cámara de Diputados, disponiendo una informacion sobre la situacion en que se encuentran los Bancos de esta república. Nueva York, 15. El periódico El Herald dice que un negociante chileno que acaba de llegar de Santiago, asegura que todos los relativos suponiendo que los insurrectos chilenos han conseguido numerosas victorias sobre las tropas del gobierno, son completamente falsos, y que han sido esparcidos por agentes ingleses interesados en propalarlos. El negociante chileno, añade El Herald, afirma que los insurrectos chilenos no han ganado ninguna batalla importante. Aran juez, 15. Los ministros después de oír mesa en la capilla de palacio han almorzado con la familia real. Luego se celebró el consejo bajo la presidencia de la reina regente. En dicho consejo se ha firmado el decreto relativo a la presentacion a las Cortes de los presupuestos de Puerto Rico. Se han firmado tambien decretos nombrando director del observatorio de San Fernando al teniente de navio D. Juan Viniegra, reorganizandole la carrera de escribanos actuarios y concediendole varios indultos. Berlín, 15. El dinero se encarece, a consecuencia de la crisis general. El Banco del imperio ha elevado esta tarde el descuento a 4 por 100 y el interés de los préstamos sobre títulos a 4 1/2 y 3 por 100. Según despachos particulares de Coruña aumenta allí la agitacion. Han sido incendiadas dos casas de judios y asesinadas nueve personas. Se ha declarado el estado de sitio y han sido destituidos, por ineptos, el alcalde y el gobernador. Londres, 15. Clausura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 69'80. Aden, 15. Ayer salió de este puerto para Colombia el vapor-correo de la compañía Transatlántica, Isla de Panay. Puerto Rico, 15. Hoy viernes ha salido con rumbo a Santander el vapor-correo Montevideo, de la compañía Transatlántica. París, 15. El emperador de Rusia ha contestado al presidente de la república, dándole gracias por su telegrama en que le felicitaba por haber librado su vida el príncipe heredero del ataque de un fanático. Bruselas, 15. Los obreros de la fábrica del gas se han declarado en huelga. La federacion de los ebanistas ha reanunciado declarar la huelga el sábado próximo. El número de los obreros de las industrias metalúrgicas declarados en huelga ha aumentado. Esta mañana atravesaron la capital en forma de manifestación...

El ministro de Fomento, en la interpellacion del Sr. Ansaldo sobre reformas de las inspecciones de ferrocarriles, ha mantenido la perfecta legalidad del decreto de marzo, negando en principio el derecho de los reclamantes, salvo lo que los tribunales resuelva sobre casos particulares; y contestando al Sr. Labra ha acentuado su disposicion a subsanar en todo lo posible los perjuicios que a los antiguos funcionarios de la inspeccion administrativa de ferrocarriles haya podido causar aquel decreto, dado dentro de las facultades del gobierno, en vista del mejor servicio y sin ánimo de perjudicar a nadie. Hoy se reunirán las secciones del Congreso para el nombramiento de comisiones. El Sr. Pidal conferenciará hoy con los jefes de las minorías del Congreso para aumentar las horas de sesion. Bruselas, 15. Continúa la agitacion, aun cuando durante la noche última no ocurrió ningun incidente grave, salvo algunas prisiones aisladas hechas en los arrabales. Durante la mañana la poblacion obrera ha realizado varias manifestaciones que se teme produzcan esta tarde nuevos desórdenes. La federacion del partido obrero se dispone a pedir el sufragio universal. La mayoría de las fábricas están desiertas. El gobierno ha movilizado el batallon de la guardia civil para defender las fábricas y casas de los patronos contra los posibles ataques de los obreros. Signen las prisiones y dos agentes de la autoridad están heridos. Después de varios meetings, los obreros de las industrias metalúrgicas han realizado una manifestacion. Se han declarado en huelga los operarios de la fábrica del gas: ésta se halla ocupada por fuerzas de granaderos. Hay gas para esta noche; pero mañana probablemente Bruselas estará a oscuras. El viaje del rey Leopoldo a Inglaterra se ha aplazado, a causa de la inquietud que le produce la situacion. En Lieja se cree que la huelga minera terminará probablemente el martes próximo. (NACIONALES) Aran juez, 15 (5'50 t.). El consejo de ministros, celebrado bajo la presidencia de S. M. la reina, comenzó a las dos y media y terminó a las cinco. El Sr. Cánovas del Castillo dió a conocer a S. M. el alcance que ha tenido la discusion del Mensaje en el Congreso, la votacion que la puso término, el programa parlamentario sobre asuntos económicos, la actitud de las minorías y la necesidad de aumentar, de acuerdo con ellas, las horas de sesion en el Congreso, y expuso a la consideracion de la reina las principales causas que han determinado la crisis monetaria, que afecta de modo especial a los mercados de Portugal y Londres. S. M. la reina se dignó señalar la hora de las dos de la tarde del domingo próximo para recibir en el salon del trono de este real sitio a la comision del Congreso, encargada de poner en sus manos la contestacion de dicha Cámara al discurso de la Corona, a la cual se agregará probablemente alguna representacion del Senado para felicitar a S. M. por el cumpleaños del rey D. Alfonso XIII. S. M. la reina firmó los indultos referidos en mis demás despachos anteriores. Los reos de muerte indultados son Vicente Gil Toran y Pantaleon Gonzalez Escarza, condenados por la Audiencia de Barcelona, y Luciano y Carlos Escuder, por la de Teruel. Quedó aprobado en consejo, y se firmará uno de estos dias, el decreto reorganizando la clase de escribanos de actuaciones, en cuya virtud se crearan tantos colegios como Audiencias territoriales existen. Firmáronse tambien los decretos concediendo la gran cruz blanca del Mérito Naval al distinguido publicista portugués Oliveira Martins; autorizando la presentacion de los presupuestos de...

En este momento acaba de descargar sobre esta capital una imponente tormenta, cayendo una lluvia copiosísima que aún continúa.—El correspondiente. Gerona, 15 (5 t.). Nada puede decirse en definitiva acerca de las elecciones municipales celebradas ultimamente, pues faltan todavía datos concretos de muchos pueblos de esta provincia. En algunos de ellos parece que se han originado graves protestas. Sin embargo, puede asegurarse, fundándose en los datos recibidos por la autoridad civil de la provincia, que los actados serán en más de un 70 por 100 de los candidatos triunfantes.—El correspondiente. Irun, 15 (9'45 m.). Durante la segunda semana de mayo nuestra aduana recaudó 137809'98 pesetas. Añóche se reunieron los posibilistas de San Sebastian, con objeto de nombrar una comision que se entienda con otros elementos republicanos, para la concentracion de todas las agrupaciones. Predominó la tendencia de mantener buenas relaciones con los monárquicos liberales, para unirse a ellos contra el carlismo siempre que sea necesario. Hoy se reunirán los federales con el mismo objeto. El lunes llegará a esta nuestro prelado, para administrar el sacramento de la Confirmacion. Vergara se dispone a celebrar grandes fiestas con motivo de la Pascua; durarán ocho dias. Se establecerán al efecto trenes especiales.—Córdoba. Irun, 15 (8'15 t.). Un obrero de las minas de plomo de San Narciso, hallábase trabajando en la novena galería cuando se desplomó una masa de piedras, que le dejó muerto en el acto. El infeliz minero se llamaba Ignacio Urtubide, era soltero, natural de Irun y de 80 años de edad.—Córdoba. Irun, 15 (3'30 t.). Avisan de Hendaya haberse cometido un robo en el tren correo que salió de Burdeos en la madrugada de ayer con direccion a París. Cerca de la estacion de Pessal se dispararon algunos cohetes de alarma; el tren detuvo su marcha, y revisada la via por los empleados, les dió el guarda aguja no ocurrir novedad. Regresando despues al tren, observaron que los buitros del furgon estaban en el mayor desorden y abierta una cesta del conductor. Los ladrones se llevaron cinco bultos de valores, ignorándose aun la importancia de los mismos.—Córdoba. Manresa, 15 (3'30 t.). Hoy se ha celebrado en esta Audiencia de lo criminal la vista en juicio por jurados de la causa seguida contra el propagandista anarquista, compañero Montenegro, por la proclama que publicó el año pasado excitando a los obreros a la huelga. El tribunal ha pronuciado veredicto de culpabilidad. Contra la validez de las elecciones municipales serán presentadas ante la comision provincial, en el término que marca la ley, gran número de protestas.—Murcia. Manresa, 15 (7 n.). Ha caido sobre esta poblacion un aguacero torrencial, acompañado de truenos y pedrisco, convirtiendole las calles y paseos en arroyos. El temporal ha comprendido una gran extension de terreno, y ha causado incalculables daños en los campos.—Murcia. Murcia, 15 (12'50 t.). Añóche, en la calle del Arbol, trabaron una acalorada disputa los hermanos Trinidad y Juan de Dios Lemus, y yéndose despues a las manos, resultaron heridos ambos; Juan de Dios, con dos tiros en la frente y en el cuello, de resulta de los cuales se halla gravísimo, y Trinidad con heridas en la cara. Parece que la causa de la rifa fué deber un hermano al otro la infima cantidad de 10 céntimos.—Frutos. Bolsa del dia 15. Contado, 00'00. Fin de mes, 74'75. Fin próximo, 00'00. Barcelona: interior, 74'68. Exterior, 78'82. París, 00'00. Londres, 68'60.

Table with columns: SERIE, BOLAS, TITULOS, CAPITAL, BOLAS, TITULOS, CAPITAL, BOLAS, TITULOS, CAPITAL, BOLAS, TITULOS, CAPITAL. It lists various series of bonds and their corresponding values.

Los sorteos tendrán lugar públicamente en el salon de juntas generales del Banco, sito en la calle de Alcalá núm. 74, el día 1.º de junio próximo, a la una en punto de la tarde, y los presidirá el gobernador ó un subgobernador, asistiendo además una comision del consejo, el secretario y el interventor. Las bolas sorteables se expondrán al público para su examen antes de introducirse en el globo, así como las amortizadas en los sorteos anteriores. La administracion del Banco anunciará en los periódicos oficiales, los números de los títulos a que haya correspondido la amortización y dejará expuestas al público, para su comprobacion, las bolas que hayan salido en los sorteos. Oportunamente se publicarán las reglas a que ha de sujetarse el cobro de intereses y amortización. Madrid 14 de mayo de 1891.—El secretario general, Juan de Morales y Serrano. ESPECTACULOS PARA EL DIA 16. PRINCIPE ALFONSO.—4 1/2.—T. Impas.—3.º de abono.—Aída. ZARZUELA.—3.—El rey que rabó. APOLO.—3 3/4.—El señor Luis el Tambor ó despacho de huevos frescos.—La casa del oso ó el tendero de comestibles.—El meson del Sevillano.—El señor Luis el Tambor ó despacho de huevos frescos. NOVEDADES.—3 1/2.—El Triunfo del Ave Maria.—El novio de Doña Ina. ROMA.—3 1/2.—El capitán Botolón.—Las aspiraciones de Farruco (segunda parte de la Rapaciña de Lemus, estreno).—Lendo el bandido.—El palomar de Fray Anselmo.—(Ballet al final de cada acto.) CIRCO DE PARISH.—3.—Los excéntricos musicales.—Cuadros vivos. Entrada para señoras, niños y militares, cincuenta céntimos. CIRCO DE COLON.—9.—Gran funcion de ejercicios ecuestres y la pantomima acrobática de gran espectáculo, dirigida por Mr. Reddish. Entrada general, 30 céntimos. JARDIN DEL BUEN RETIRO.—Mentana rosa (Viaje de ida y vuelta 35 céntimos). FRONTON DEL RETIRO.—8.—Gran partido de pelota a mano, entre Castilla y Pineda, dando un cuadro de ventaja, contra Chiquito de Nájera y Brazo de Hierro.

